

## 革新懇の三つの共同目標

- ①経済を国民本位に転換し、暮らしが豊かになる日本をめざします。
- ②憲法を生かし、自由と人権、民主主義が発展する日本をめざします。
- ③日米安保条約をなくし、非同盟・中立の平和な日本をめざします。

## 鳥取県革新懇ニュース

No.88

2023年12月  
2024年1月  
合併号〒680-0833 鳥取市末広温泉町211誠ビル3階(鳥取県労連気付)  
TEL0857-21-3171 FAX0857-21-3172

(鳥取県革新懇)



鳥取県革新懇は11月19日、琴浦町まなびタウン東伯で、小林節全国革新懇代表世話人・慶應大学名誉教授を講師に、「STOP! 大軍拡」講演会を開催し、160人が参加しました。錦織陽子代表世話人が

司会し、岩永尚之代表世話人の開会あいさつあと、小林氏は、「憲法では合法で、戦争する国に処罰を与える世界統一を守る政治とは?」と題して講演しました。小林氏は、ウクライナやガザ攻撃にふれ、「國內で殺人を犯したら国に

よって処罰されるが、『自衛』戦争は国際社会では合法で、戦争する国に処罰を与える世界統一政府はない」と述べ、同じ文明を共有する人間としてじくじたる思いでいると語りました。

自衛隊について、「国内に留まる限り、専守防衛の第二警察として存在は合法的だが、海外に出れば軍隊になり、明白な憲法違反となる」と述べ、ストップをかけるのは、「持論」としながら、野党連合政権に政権交代して戦争法を廃止することだと訴えました。

自民党政の「失われた30年」で、日本は収入の上がらない国になり、税・社会保険料の負担増、円安による物価高騰で「国民の所得は実質半減した」として、「国民はもつと怒らなければならぬ。自公政治に見捨てられた庶民が選挙に行つただけで、自公推薦の市長候補がつぎつぎと落選

が成功するが、政権交代が可能な情勢だと強調しました。

質疑応答では、「日本国憲法はアメリカの押し付けという議論かの?」、「自民党的憲法草案では『個人』が『人』に変えられているが?」、「野党連合が政権をとつたあとで、がつかりされないか?」などの質問がされました。

小林氏は、当時の日本はオウム真理教や統一協会みたいなマインドコントロール下にあり、憲法が国家権力をしばる立憲主義の憲法は望めなかつた。そのためGHQ草案は国民のストライクゾーンに入ったため、国民党に入つたためで、国民党は抱きしめ身に着けた。

自民党的憲法草案の『人』は生物種としての人で人権はない。個性を持つ存在として尊重されることで、はじめて人権が成り立つ。野党には協力し合

【感想】「大変、有意義なすばらしい講演でした。野党の共闘が私も重要と考えます。政権交代しか、いまの日本は変えることができない。」「とて

メだ!」



# 野党共闘が成功すれば政権交代が可能な情勢 STOP! 大軍拡講演会で 小林節さん

# 活動の中での青年の変化

民青同盟鳥取県委員会 委員長 杉本純平

岸田政権は税金の値上げやめろ」「日本共産党員つてこんなにいるんですね」「お金がかかるので就職する予定です」「学費は

本主義と民主主義は合わないと思う」「日本はアメリカを優遇している感じがする、戦争は嫌です

中でマルクスの自由の国について詳しく知りたいと社会への展望を掴みつ



今、岸田政権が敵基地攻撃能力保有・大軍拡の推進、物価高騰と遅々として上がらない最低賃金、

国立大学法人法改悪など青年・国民の苦しい声に耳を傾けるどころか背を向けて、保身と延命のために、財界とアメリカのための政治をおこなっています。そういった情勢

社会人は「YouTubeやテレビの評論家の話は信

用ならない、民青で日本と外交の関係性について勉強したい」「卵が高い、

「大企業優遇が気になります」と話します。深刻な実態を抱え展望が見えないなかで、「できるだけほしい」「自分の高校は冬に制服の上に羽織るものに制限があつて寒い、

「大企業優遇が気になつた」「マルクスの資本論は聞いたことがある、資生Aさんは学習会で学ぶ街頭で対話するとほとんどの不満や不安、怒りが次々出てきます。加盟した学

どすべての青年が社会へ

日本国憲法前文では、「全世界の国民が、ひとしく恐怖と欠乏から免かれ、平和のうちに生存する権利を有する」と謳い、国際紛争解決の手段としての戦争を永久に放棄した憲法をもつ国として、私たち鳥取県革新懇はガザの深刻な人道的危機を開拓することを大きな世論にし、解決のために行動することをみなさん呼びかけます。

以上

## 年金者組合東部支部が集い

3つの班に分かれて行つたグループトークでは、

全日本年金者組合鳥取県東部支部は12月2日、鳥取市で「女性議員&年金者仲間で年金問題を語り合う会」を開催、20名が参加しました。女性組合員を対象にした生活実態調査では、家計は生存の維持がやつと

女性の低年金問題をめぐり、「子育て途中でいつに女性が多いこと、受給額の男女間格差大きいことなどをグラフで可視化し、参加者からは改めて驚きと怒りの声が上がり

保護基準(13万円)以下の年金受給者には圧倒的に女性が多いこと、受給額の男女間格差大きいことなどをグラフで可視化し、参加者からは改めて驚きと怒りの声が上がり

ました。

年金・雇用要求では、年金制度の改善を求める議会請願・陳情に反対する議員の意見が紹介され

るとともに、市谷県議、岩永・伊藤鳥取市議、山内新婦人会長、堀尾県労連事務局長からコメントをいただき、要求の正当性を再確認しました。



シール投票に参加する高校生と、対話する同盟員



(年金者組合東部支部  
「げんきニュース12月12日号より抜粋」)